

Lecheros confían en subir precio con exportaciones

La reciente exportación de 8.442 toneladas de leche en polvo a los mercados de Perú y Colombia, además del incremento del precio internacional de este producto, que se encuentra en 3.297 dólares por tonelada, genera expectativas en los productores bolivianos respecto a una posible nivelación de precios, un tema que se viene discutiendo con la PIL desde hace al menos seis meses atrás, informó el presidente de la Federación Departamental de Productores de Leche (Fedepile), de Santa Cruz, José Luis Farah.

El dirigente del sector lechero dijo que el principal problema de la industria (la PIL) es la acumulación de producto, lo cual provocó en abril pasado una reducción de 22 centavos por litro de leche. Desde ese momento hasta la actualidad, los lecheros perciben sólo 3,13 bolivianos por litro; sin embargo, ante el bajo precio internacional, la PIL anunció una nueva reducción de 21 centavos más, algo que desató la incertidumbre en los productores.

Pero con la reciente exportación, y con el incremento del precio internacional, Farah sostiene que la situación mejorará. “En estos últimos tres y cuatro meses el precio internacional de la leche ha subido un 30 por ciento. Entonces, también su mercado externo de exportación de polvo le está yendo mejor que antes”, dijo, a tiempo de especificar que la PIL tenía unas 12.400 toneladas de producto acumulado.

Ante este panorama, Los Tiempos buscó la posición de PIL, pero no pudo acceder a esta información. Por su parte, el director del Servicio Nacional de Seguridad Alimentaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), Mauricio Ordóñez, informó que, además de Perú y Colombia, se concretará reuniones con México, Cuba y Brasil para la exportación de leche y derivados. Según Ordóñez, el informe final de este proceso estaría listo antes de fin de año.

“Estamos a la espera de la respuesta de Cuba que es el país que también ha hecho una evaluación de la industria PIL y a fin de año estaríamos recibiendo el informe final para exportar leche entera”, agregó el director del Senasag, a tiempo de mencionar que hay acercamientos para concretar la exportación de carne a Perú.

Producción tiende a mejorar

Según el presidente de Fedepile, la producción de leche en Santa Cruz, que había registrado un descenso de un 20 por ciento en los últimos seis meses a causa de la sequía, va nivelando sus cifras normales de 1,3 millones de litros diarios. Durante los meses de sequía, la producción en este departamento se redujo en aproximadamente 30.000 litros por día.

“Hemos tenido lluvias, los pastizales están mejorando, y el precio del maíz, del sorgo y otros insumos se ha logrado estabilizar”, aseguró Farah. Además, destacó que, ante el incremento de hectáreas sembradas de estos granos, se garantizaría la estabilidad de precios y existencia de insumos para el próximo año.

“Al haber este otro panorama, creo que es favorable porque nos sentamos y dialogamos (con la PIL) y mejoramos nuestros precios”, manifestó Farah. Agregó que el crecimiento del sector en 2016 será del cuatro por ciento, por debajo del cinco por ciento que se había pronosticado.